



CDU FRAKTION IM RAT
DER STADT AACHEN

CDU-Fraktion im Rat der Stadt – 52058 Aachen

An die
Oberbürgermeisterin der Stadt Aachen
Frau Sibylle Keupen
Rathaus
52058 Aachen

Geschäftsstelle:
Verwaltungsgebäude Katschhof
Johannes-Paul-II.-Straße 1
52062 Aachen
Raum 111

Telefon 0241 / 432 7211
Fax 0241 / 432 7222
cdu.fraktion@mail.aachen.de
www.cdu-fraktion-aachen.de

CDU 21.034

Aachen, den 11.05.2021

RATSANTRAG

Intelligente Ampeln für Feuerwehren, Rettungsdienste und die Polizei

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Aachen beantragt im Rat der Stadt Aachen folgenden Beschluss zu fassen:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Möglichkeit der Begünstigung von Einsatzfahrten der Feuerwehr, der Rettungsdienste sowie der Polizei in die Konzeption und Umsetzung einer intelligenten Ampelsteuerung für Aachen miteinzubeziehen. Daran sind sowohl die städtische Berufsfeuerwehr, die freiwilligen Feuerwehren, die in Aachen tätigen Rettungsdienste sowie der Aachener Polizeipräsident zu beteiligen.

Begründung

Bei den Einsatzfahrten der Feuerwehr, der Rettungsdienste und der Polizei geht es nicht selten um Menschenleben. Oft entscheiden Minuten über Leben und Tod. Es kommt folglich darauf an, ein möglichst zügiges Erreichen des Einsatzortes zu gewährleisten. Dies ist schon heute in Aachen regelmäßig der Fall.

In diesem Zusammenhang bieten intelligente Ampelschaltungen die Möglichkeit, die tatsächliche Eintreffzeit weiter zu reduzieren. Eine günstige Ampelschaltung ermöglicht der Feuerwehr, den Rettungsdiensten sowie der Polizei gerade im innerstädtischen Bereich ein

rasches Vorankommen im Einsatzfall. Auf diese Weise können die Erfolgsaussichten von Rettungs-, Hilfs- und Schutzmaßnahmen gestärkt werden.

Vergleichbare Maßnahmen wurden bereits in anderen Kommunen umgesetzt. So führte die Stadt Freiburg in den Jahren 2018 und 2019 ein entsprechendes Pilotprojekt durch. Dies erzeugte abhängig von den jeweiligen lokalen Verhältnissen gemischte Reaktionen. Daher ist es unerlässlich, dass die städtische Berufsfeuerwehr, die freiwilligen Feuerwehren, die in Aachen tätigen Rettungsdienste sowie der Aachener Polizeipräsident frühzeitig miteinbezogen werden, um für Aachen geeignete Lösungen zu finden. Wie im gesamten Bereich der Mobilitätsoptimierung durch Digitalisierungsmaßnahmen ist auch hier ein angemessen ausgebautes 5G-Netz eine unbedingte Voraussetzung.

Mit freundlichen Grüßen



Iris Lürken

Fraktionsvorsitzende